

Commission on the Status of Women

Forty-ninth session

New York, 28 February – 11 March 2005

PANEL III

Beijing + 10

Les processus d'évaluation a l'égionale
Réalizations, lacunes et défis

Commission économique pour l'Afrique (CEA/ECA)

Written statement* submitted by

Ms. Josephine Ouedraogo

I – Le contexte africain

Avec une population estimée à 832 millions d'habitants repartis dans 53 Etats soit 13,5 % de la population mondiale, l'Afrique est l'un des continents les plus riches en ressources minières, forestières, hydrauliques et humaines. Développement L'Afrique est décrite à travers les

statistiques mondiales, comme étant le continent de la pauvreté. 315 millions de personnes y vivent avec moins d'un dollar par jour. 194 millions de personnes, soit 23% de la population

- Les femmes ont obtenu en 2003 la parité au niveau des postes politiques de l'Union africaine

Plus récemment, en juillet 2004, les chefs d'État et de gouvernement réunis à Addis

Abeba ont fait une Déclaration Solennelle sur l'égalité entre les hommes et les femmes en Afrique.

Dans le domaine de l'éducation, les progrès sont remarquables en ce qui concerne la

suffisamment en compte les économies rurales, informelles et domestiques auxquelles contribuent et dont vivent 70% de la population, notamment les femmes.

Il en résulte une dégradation des conditions de vie, de santé et de travail des populations rurales

Tout le staff professionnel senior de la CEA a participé à des ateliers de sensibilisation à l'approche genre en 1999. Ces ateliers ont débouché sur une évaluation des besoins en formation et l'élaboration d'un manuel qui servira au renforcement des capacités des divisions à partir de 2005. L'objectif vise est l'intégration de la dimension genre dans toutes les activités majeures

réalisées par les divisions et les centres sous-regionaux d'ici 2007.

En terme d'accès aux postes décisionnels, la CEA compte aujourd'hui 31,3% des postes D1, 19,1% des postes P5 et 33,9 des postes P4 occupés par des femmes.

En ce qui concerne le processus préparatoire continental de l'évaluation décennale de la mise en œuvre de la Plate-forme d'action de Beijing, la CEA s'est d'abord appuyée sur les recommandations de l'évaluation quinquennale africaine pour lancer un programme de suivi/évaluation au niveau de 21 pays à partir de 2001. À travers ce programme, la CEA a pu sensibiliser 7 ministères sectoriels (Santé, agriculture, finances, développement économique,

V – En conclusion

Il est indéniable qu'il reste encore beaucoup à faire si nous voulons voir la réalisation effective